

Confirmés et envoyés !

Nous vivons ce **samedi 20 mai 2023**, la confirmation de 53 jeunes et grands jeunes de notre secteur pastoral qui se sont préparés durant des mois en vue de recevoir ce sacrement. Nous accueillons, à cette grande occasion, **notre évêque, Mgr Michel Pansard**, qui conférera, par le geste de l'imposition des mains, le sacrement de la confirmation à nos jeunes. Cette cérémonie de confirmation va clore leur cheminement à l'initiation chrétienne. Ils seront désormais **des adultes dans la foi, appelés à vivre et à témoigner de leur propre espérance en la personne du Christ Jésus**.

Cet événement est pour les communautés chrétiennes du secteur des 3 Vallées une occasion d'**action de grâces**. Une belle moisson sous nos yeux ! Parmi ces 53 confirmants, 4 grands jeunes recevront le sacrement de baptême. Comment ne pas rendre grâce au Seigneur pour tant de bienfaits ! Cette moisson est un signe visible de la vivacité et de la qualité de l'accompagnement des jeunes initiés dans le champ pastoral du secteur depuis des années déjà.

Au soir du 20 mai, les 53 jeunes nouvellement confirmés seront appelés désormais à témoigner, par eux-mêmes, de ce en quoi ils croient. Cependant, il n'y aura certainement pas une évidence de cause à effet si ceux-ci sont lâchés sans accompagnement dans un monde de plus en plus laïcisé, voire laïciste. Un monde dans lequel dire sa foi est parfois censuré et mis au rebut. C'est dire que ces 53 **auront encore besoin de l'accompagnement de leurs proches, parents, parrains et marraines et aussi des communautés ecclésiales auxquelles ils appartiennent**.

Du reste, c'est au coeur de ces communautés qu'ils sont envoyés comme confirmés pour **témoigner de leur vie de foi**. La mission de témoignage des disciples consiste à édifier des communautés fraternelles vivantes. Aussi, penser à les accueillir afin qu'ils fassent l'expérience des valeurs de la vie fraternelle, constituerait-il une réponse au défi de l'engagement chrétien. La vie fraternelle à laquelle les chrétiens sont invités est un appel à témoigner de l'espérance qui les habite.



De fait, le **sacrement de la confirmation**, tout en marquant le terme de l'initiation chrétienne, ne constitue pas la fin de la pratique chrétienne. Bien au contraire, il s'ouvre sur l'engagement au sein de la communauté ecclésiale à travers divers groupes et services. L'avenir de notre Église en dépend. Au-delà des 53 pour qui nous rendons grâce, c'est à chacun qu'il revient de s'interroger sur son engagement pour **témoigner de l'espérance chrétienne**. L'Église est celle des baptisés qui forment ensemble le Corps du Christ dont chaque membre reçoit une mission spécifique : **Confirmés et envoyés** pour vivre et témoigner fraternellement de sa foi dans le champ du Seigneur.

Le groupement d'Arpajon est en fête ! : Concours de pétanque

L'Équipe Animatrice d'Arpajon fête avec tous, le groupement d'Arpajon.

Tout au long de cette belle année, l'Équipe Animatrice d'Arpajon a veillé à ce que le groupement, composé des paroisses de La Norville, St Germain, Égly et Arpajon soit missionnaire, dynamique et rempli de joie. Nous espérons avoir accompli notre mission de service auprès de tous les paroissiens du groupement d'Arpajon.

Pour fêter cette belle année écoulée, nous vous proposons de nous retrouver dans la cour, **le 25 juin prochain**, à l'issue de la **messe de 11h** autour d'un buffet partagé, composé de vos différentes spécialités.

Nous poursuivrons ce temps festif par un grand concours de pétanque. L'équipe gagnante remportera un beau prix. **Inscription au concours** : ea3varpajon@gmail.com



L'Équipe Animatrice d'Arpajon

Mon expérience au Frat

Le Frat de Lourdes a été une expérience incroyablement enrichissante pour tous. De l'arrivée à Lourdes jusqu'au départ, l'ambiance fraternelle et spirituelle du lieu nous a envahis. L'accueil chaleureux et l'ambiance festive amenée par le **rassemblement de groupes diversifiés venus de toute la France** ont emmené le sentiment du partage de notre amour commun pour Dieu.



Pendant toute la durée du Frat, nous avons participé à de **nombreuses activités spirituelles et religieuses**. Nous avons assisté à des messes et des temps de prière intenses. Certains d'entre nous ont pu recevoir le sacrement des malades, un moment véritablement émouvant. Nous avons **été émus par la beauté du lieu**, le sanctuaire, et par l'histoire de Bernadette. Participer à la procession aux flambeaux a été une expérience mémorable, aussi bien pour la foi que visuellement. Nous avons partagé des repas, des discussions et des moments de détente avec différents jeunes, pour créer des souvenirs inoubliables. Nous sommes **reconnaissants d'avoir pu vivre le Frat de Lourdes**, approfondir notre foi et vivre une expérience de fraternité unique. Par ailleurs, un grand merci au groupe Be Witness qui nous a accompagnés tout au long du Frat dans la bonne humeur, et plus particulièrement aux animateurs pour leur bienveillance et leur soutien.

Orlane Cambrin

A Dieu Graziella !



Notre amie **Graziella Madrigal** a été rappelée à Lui par Notre Père. Nous nous unissons à toute sa famille, à la communauté de Saint-Sulpice de Favières, ainsi qu'au père Patrick Lepczynski, son fidèle ami.

Graziella venait du monde de la variété et était une musicienne dotée d'une grande voix. Elle a accompagné les plus grands, tels que Véronique Sanson, Nicole Croisille ou Michel Berger. **Très courageuse face à la maladie, elle a servi le Christ jusqu'au bout.**

A Dieu, Graziella !

Puisse Dieu t'accueillir et t'ouvrir très grandes les **portes de la Vie Eternelle.**

Ses funérailles **ont eu lieu à 10h30 le 19/5/23** en l'église Saint-Sulpice de Favières.



NUIT de L'ESPRIT-SAINT



VENDREDI 26 MAI

de 20h15 à 06h
St Clément - Arpajon

Accueillir l'Esprit :
Louanges
Partage de la parole
Prière des frères
Réconciliation
Adoration

Inscription
pour la nuit
06 33 50 64 72



Retour sur la Doctrine Sociale

Une semaine après l'enseignement sur la messe, l'équipe FT3V proposait, le 12 mai, le second volet de la Doctrine Sociale de l'Église (DSE), selon les concepts généraux exposés en janvier. Cette seconde partie était consacrée à ses 4 principes fondateurs : (dignité de la personne humaine, bien commun, subsidiarité et solidarité), déclinés, sur le plan théologique, par le père Francis SAMS et, en application « sur le terrain », par Madame Laudenia VELHO, 1ère adjointe à la mairie de Saint-Germain.

Pour l'Église, tout être humain est habité d'une dignité incomparable et inaliénable. Par sa Passion et sa mort sur la croix, le Christ a fait de chacun de nous, sans distinction, son frère en Lui, nous plaçant ainsi au centre et au sommet de la Création. Cela nous rend comptables de la préservation du bien commun, quelle que soit son échelle : planétaire avec une responsabilité écologique, au sein de l'Église ou simplement dans notre maison. Cette plénitude implique que le bien commun aille bien au-delà de la somme des biens particuliers, engageant également les générations futures dans une dimension universelle.



Dès lors, le principe de subsidiarité demande un soutien et une aide réciproques, valables pour l'ordre supérieur comme pour l'ordre inférieur, pour maintenir un espace de liberté et de responsabilité propice à une capacité d'agir pour la communauté. L'unité des Hommes, scellée par Jésus, est une vertu morale faite de gratuité totale, de pardon et de réconciliation.

Chacun a conscience de sa dette envers la société, dont il s'acquitte solidairement en humanité. Tous ces principes se nourrissent mutuellement et Madame VELHO, à travers son action municipale, nous en donne quelques exemples. En charge de l'urbanisme, elle veille, avec ses collègues, à la réalisation de logements pour des personnes modestes, ou pour les aînés, dans un double souci de dignité et de solidarité. L'entretien du cimetière relève du respect dû aux défunts et de la préservation de l'espace commun. Enfin, l'accès à la cantine d'enfants dont les parents ne peuvent payer les repas, s'inscrit parfaitement dans la DSE, une doctrine simplement humaine.

L'équipe FT3V

Accueillir Marie, dans nos coeurs et dans notre église !

Nous avons sauvé la Vierge ! Afin d'honorer la statue de la Vierge récupérée dans une déchetterie, **un groupe de jeunes, aidé par le père Nils et dans le cadre des ateliers CAP Jeunes**, a décidé de la restaurer.

Le **groupement d'Arpajon souhaiterait organiser une belle cérémonie** pour célébrer l'installation de la statue dans l'église Saint-Germain d'Auxerre de Saint Germain-Lès-Arpajon.



La date retenue vous sera communiquée très prochainement !

Le Groupement d'Arpajon

Que l'Esprit-Saint soit sur nous !

**Inscription
pour la nuit
06 33 50 64 72**



La Pentecôte marque la venue de l'Esprit-Saint sur les apôtres et la naissance de l'Église. Troisième personne de la Sainte Trinité, le Saint-Esprit est d'une grandeur divine égale à celle du Père et du Fils. **Laissez donc l'Esprit-Saint agir en vous ! Et venez nous rejoindre** lors de " la nuit de l'Esprit-Saint," le

vendredi 26 mai, en l'église d'Arpajon, dès 20h15.

Que l'effusion du Saint Esprit soit sur tout le secteur des 3 Vallées !

Groupe de prière Laudate Vallées

Conférence-Débat

ÉCOLOGIE INTÉGRALE

VENDREDI 9 JUIN
20h30 - Boissy-s/s-St-Yon

Avec la participation de
Père Matthias AMIOT
Modérateur - Père Sams, moraliste



Repas partagé 19h30



36 rue de Châtres
Presbytère - Boissy-s/s-St-Yon



ft3vallees@gmail.com



du 22/05 au 28/05	Horaires des Messes	Ado. Rencontre / Confession
lundi 22/05		7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch.neuf 18h : Veillée de prière - Arpajon
mardi 23/05	12h : Arny Cté Focolari 18h : Arpajon 18h30 : St Sulpice (Chapelle)	18h45 : Adoration - confession - Arpajon 20h30 : Prière de louange - Cté Ch.neuf
mercredi 24/05	9h : Arpajon 18h30 : Ollainville	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf
jeudi 25/05	9h : Arpajon 18h30 : Mauchamps 19h15: Breuillet	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf
vendredi 26/05	18h : Arpajon 18h30 : St Sulpice (Chapelle) 19h15 : Breuillet	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf 18h30 : Adoration - Breuillet 18h45 : Adoration - confession - Arpajon 20h15 : Nuit de l'Esprit-Saint (Arpajon)
samedi 27/05	9h : Bruyères (messe du jour) 18h : Boissy et St-Germain	9h30: Prière groupe Paraclet - Égly 18h : Louange / Prière frères - Breuillet
dimanche 28/05 Pentecôte	9h30 : La Norville, Égly 11h : St Sulpice, Breuillet, Arpajon et Bruyères	

Nous avons célébré le baptême de : Léonore GUILPAIN - Eloan GUILPAIN (Grp. Boissy), Antoine DAUSSY CORLOUER-Hosanna COSSON BAERS (Grp Breuillet) - Lily CUESTA (Grp St Sulpice)

Nous avons célébré le mariage de : Thierry NOUZA et M-Ange ELELE, Guy BERVIN et Valérie MANGATAYE (Grp. Arpajon)

Nous avons célébré les funérailles de : Gilberte LE DORZE - Monique BESSE (Grp. Arpajon) Pierre GANE - Claude LOUIN - Guy IZWIN - Robert CAVANNA (Grp. Boissy), Graziella MADRIGAL (Grp. St Sulpice)

Pèlerinage des mères de Famille

Le pèlerinage aura lieu le samedi 10 juin 2023 à 8h à la Basilique de Longpont-sur-Orge.

Frais de participation : 14 euros, à l'ordre de ADECE à Laurence Sonzogni - 67 rue des Noyers - 91600 Savigny-sur-Orge **Inscriptions** avant le 31 mai : mf91longpont@gmail.com

Prévoir votre sac avec pique-nique, chapelet, chapeau et eau pour le midi - dîner partagé.

Renseignements - Jowelle Franquet : 06 47 76 07 65 & Mathilde Ronk 06 33 05

→ **Diocèse :** https://www.pelerinages-evry.catholique.fr/IMG/pdf/bi_pmf_2023.pdf

Rappels :

- **Ven. 26 mai de 20h15 à 6h : La nuit de l'Esprit Saint** - Église Saint Clément - Arpajon
- **Dimanche 11 juin 2023 :** Fête du groupement de Breuillet/ Breux Jouy (à partir de 11h)
- **Jeu 7/09 :** Saint Corbinien : Visite culturelle avec nos amis de Freising au château de Vaux-le-Vicomte - Inscriptions (avant le 30 mai) : colette.monot@wanadoo.fr - 06 87 30 17 41
- **Parcours KT pour adultes**, Boissy, les 3, 10, 14 et 24 juin, à 20h30 (repas partagé à 19h30)

Annonces :

- **Concert symphonique :** ARESULP - Concerto n°1 de St Saens - 28 mai à 17h - Église St Sulpice

- **Conférence :** Écologie intégrale 9 juin à 20h30 à Boissy - intervenant : Père Mathias Amiot

Secrétariat du secteur: L, Mar, J, V, 9h/12h-07 67 38 57 27- secretariatsecteur3vallees@gmail.com

Pour nous suivre sur les réseaux sociaux, abonnez-vous sur facebook ou sur telegram

Responsable : Père Nils MARTELLIERE : 06 89 97 37 19 – 11 Grande rue – 91290 ARPAJON - ISSN 2681-6911

Pour **recevoir ED3V par mail** ou nous envoyer vos infos et articles : echodes3vallees@gmail.com